

Leserbriefe zur neuen „N“



Liebe Leserinnen und Leser,

herzlichen Dank für Ihre Zuschriften. Wir freuen uns über jedes Lob und respektieren die konstruktiv-kritischen Stimmen zur verbesserten „N“. Seien Sie versichert: Wir nehmen jede Zeile ernst. Wir wollen und werden Ihre „N“ im Dialog mit Ihnen weiterentwickeln. Entdecken Sie im Heft selber, wo wir bereits reagiert haben. Ich bitte um Ihr Verständnis, dass wir die teils sehr umfangreichen Einsendungen hier nur auf die prägnanten Aussagen verkürzt wiedergeben können.

Herzliche Grüße,

Ihre Agnes Hartmann

[...] Sie fragen uns Leser, ob alles richtig gemacht wurde ...!? Nun ja, es ist eine popige Verjüngung – die uns „alten Lesern“ nicht unbedingt gefällt. [...] Die neue Strukturierung ist gewöhnungsbedürftig, [...]
– **Werner K.**

[...] Durch die Erneuerung ist es gelungen, dass das Heft mehr typografische Spannung besitzt und die Kommentare gleich ins Auge springen. Der Nachteil dieses großzügigen und typografisch gelungen Fortschritts ist, dass dieser sich m.E. in verschiedener Hinsicht nicht so recht mit der Philosophie einer ganzheitlichen Natur(heil)kunde vereinbart. [...]
– **Richard S.**

[...] ich hoffe noch ein bisschen, dass dies doch ein Aprilscherz war An Positivem ist wenig zu finden: die knappen Zusammenfassungen. Aber dafür wäre es nicht nötig gewesen, ein ganzes Konzept umzuschmeißen. [...] Wissen Sie überhaupt noch, wer Ihre Zielgruppe ist? [...] Fazit: Viel bedrucktes Papier mit erschreckend wenig Inhalt – zumindest für mich, die ich die Naturheilpraxis seit mehr als 25 Jahren kenne.
– **Gisela G.**

*[...] Die Logos und die Systematik finde ich gelungen
[...] Die Schriftgröße ist im Kalenderteil so klein, dass meine Arme fast nicht mehr lang genug sind um den Veranstaltungskalender lesen zu können. [...] welcher tieftraurige Mensch ist für die Farben der Bilder verantwortlich? Dieses trieste, depressive Grauschwarzweißundvielleichteinwenignovembergrün erinnert wohl eher an Sterben und Tod [...] wenn das Layout so bleibt werde ich das Heft abbestellen. Ich will mich einfach nicht lustlos durch dieses Heft hindurchmühen müssen.*
– **Angela G.**

[...] Ich lese gerade, wie immer, begeistert die neu gestaltete N. Es ist alles super, bis auf die Gestaltung der dunkel hinterlegten Seiten z.B. Seite 68. Die Seiten sind sehr anstrengend zu lesen?, da der Hintergrund als Bild hinterlegt, mir zu sehr dominant ist. Es lenkt vom Wesentlichen ab, und eigentlich sollte es ja einfacher und nicht anstrengender werden. Ich habe seit 10 Jahren eine NHP und freue mich jeden Monat auf die neue Ausgabe, da ich schon viele Tipps entnommen habe.
– **Gitta B.**

[...] "Alles neu macht der Mai" oder vielleicht "Wer das Alte ganz verwirft, wird das Neue nicht lange bewahren"? Als langjähriger Leser der Naturheilpraxis bin ich mit dem neuen Erscheinungsbild "meiner" Naturheilpraxis leider sehr unglücklich. [...] Die Naturheilpraxis habe ich als Fachblatt abonniert, nicht als buntes Magazin. [...] Derzeit ist dies leider nicht mehr "meine" Naturheilpraxis! Ich wünschte es wäre ein Aprilscherz gewesen!

- **Arnold M.**

[...] Das ist das erste Mal in langen Jahren, daß ich nicht die geringste Lust hatte, einen Artikel zu lesen, weil es für die Augen zu anstrengend ist. Wie wäre es mit einem fähigen Layouteur zu arbeiten? [...]

- **Monnica H.**

[...] Insgesamt die die Aufmachung schlechter geworden. Weshalb die leichte Lesbarkeit der „schöneren Optik“ geopfert wird kann ich nicht nachvollziehen. [...]

- **Willi H.**

[...] Es fehlt jegliche Struktur: ein wildes Durcheinander von Riesenüberschriften, Farbgebungen, Rändern und zu allem Überfluß noch die grünen Kästen "Für Eilige". Sinnloses Geplaudere, das für den "gehetzten" Leser keinerlei Mehrwert hat. [...] Jeglicher Anreiz die Artikel zu lesen fehlt. Früher habe ich noch die Pflanzenporträts herausgetrennt und gesondert abgeheftet, das ist nun auch vorbei.

- **Angelika F.**

[...] ich hatte die Zeitschrift öfter probegelesen und lange mit mir gerungen und mich dann für ein Abo entschieden ... und dann kommt im April die "Neue": mein 1. Abo-heft. VIELES was mir gefiel ist nun anders! Ich bin entsetzt! [...] Ich hoffe wirklich, dass es doch ein Aprilscherz ist!!! Ansonsten werde ich die Zeitschrift wieder abbestellen.

- **C. N.**

[...] Nach ein paar Tagen der Schockstarre will ich dem gerne nachkommen. Die Höflichkeit gebietet es ja mit den positiven Aspekten zu beginnen. Allein - ich finde keine! [...] Als niedergelassener Naturheilkundler mit über 30-jähriger Praxiserfahrung, als eben so langer Abonnent und gelegentlicher Autor Ihrer Zeitschrift bin ich sehr enttäuscht über die - meines Erachtens unnötig und ohne sachlichen Grund vorgenommenen - Neuerungen meiner (?) „Naturheilpraxis“. Schade!

- **Uwe S.**

[...] gebe Ihnen ein Feedback dazu, in das auch die Rückmeldungen aus der Mitgliedschaft der DGKH eingeflossen sind. Die NHP hat sich ja in den vielen Jahren ihres Bestehens immer wieder verändert. Die N erscheint nun in vollständig neuer Konzeption [...] Dies ist insofern gelungen, dass die "Bleiwüste" der früheren Ausgaben durch ein neues Erscheinungsbild ersetzt worden ist. [...] Es sind uns und unseren Mitgliedern einige Aspekte als problematisch aufgefallen. Die dunkelgrün/grau gehaltenen Fotoseiten zum Ende von Beiträgen wirken irritierend, denn es entsteht damit der Eindruck, es handle sich um einen anderen nicht zum Artikel gehörenden Text. [...]

- **Karin R.**

[...] es ist schön, dass die Schrift größer geworden ist [...] es ist schön, dass Werbung überwiegend auf dem gleichen Blatt untergebracht ist [...] die Schrift ist zu groß [...] zu viel farbige Anteile [...] Das Ganze erinnert eher an ein Bilderbuch als an eine ernstzunehmende Zeitschrift.

- **Bärbel P.**

[...] Als ich vergangene Woche die Naturheilpraxis aus dem Briefkasten nahm war mein erster Gedanke, „was ist das“, bis ich das unterbrochene N als ein N auf der Vorderseite erkannte, das bei mir den Gedanken weckt, „was bröckelt da auseinander“ [...]

- **Friedrich Ch. H.**